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DATA: 11/05/2021                            LOCAL: Reunião Remota Google Meet 1 

INÍCIO: 17h:00                                 TÉRMINO: 19:30 2 

PAUTA: 3 

1) APRECIAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR: A ata foi aprovada por 4 

unanimidade; 5 

2) APRECIAÇÃO DA MINUTA DO PLANO DE CONTINGÊNCIA DA UNIDADE: O 6 

documento original, elaborado pelo “GT de retorno às atividades presenciais”, foi 7 

discutido e alterado na reunião anterior da CBio-IB, mas retornou à plenária para 8 

apreciação da proposta final do documento, tendo em vista que algumas alterações 9 

foram definidas em assembleia, mas implementadas somente após o final da 10 

reunião. O referido texto foi aprovado por unanimidade. O prof. Luiz Leão informou 11 

que mesmo antes da aprovação pela CBio-IB, o texto já havia seguido para 12 

discussão conjunta entre a CBio-IB, o GT de retorno às atividades presenciais e o 13 

GT de gestão dos laboratórios de aulas práticas. O documento resultante dessa 14 

discussão foi encaminhado aos departamentos para apreciação. O prof. Luiz Leão 15 

comunicou que as considerações dos departamentos seriam analisadas pelo 16 

Colegiado do EGB, que deveria deliberar sobre o documento final, em reunião 17 

ordinária agendada para o dia seguinte. Embora a Comissão não tenha um 18 

representante no Colegiado do EGB, a CBio-IB decidiu encaminhar, através do 19 

prof. Luiz Leão, a sugestão de uma emenda ao texto, recomendando a inclusão de 20 

orientações sobre a utilização dos espaços de copa e de refeitório; 21 

3) ELABORAÇÃO DE UMA LISTA DE ITENS QUE FARÃO PARTE DO KIT DE 22 

PRIMEIROS SOCORROS - proposto pela profa. Maria Fernanda: Adiado para a 23 

próxima reunião;  24 

4) APRECIAÇÃO DA PROPOSTA DE REQUISIÇÃO DE UM PROFISSIONAL 25 

QUÍMICO PARA COMPOR A CBIO-IB - proposto pelo prof. Luiz Leão: O Prof. 26 

Luiz Leão encaminhou a discussão com a plenária sobre a necessidade de um 27 

profissional químico na CBio-IB, tendo em vista a necessidade de um especialista 28 

para orientar questões específicas relacionadas às boas práticas de 29 

biossegurança, em termos de armazenamento de reagentes e resíduos, além dos 30 

cuidados adequados em casos de contenção para acidentes químicos. O prof. Luiz 31 

Leão lembrou que conhecia apenas uma profissional com esse perfil no IB, 32 

aposentada recentemente pelo GBM. Em seguida, o professor perguntou a Profa. 33 
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Elisabete Barbarino sobre o preenchimento dessa vacância. A Profa. Elisabete 34 

respondeu que o processo de substituição ainda se encontra em tramitação. A 35 

plenária decidiu retornar ao tema em momento futuro, visando encaminhar a 36 

demanda ao EGB apenas quando houver um profissional disponível na Unidade; 37 

5) APRECIAÇÃO DA PROPOSTA DE RECOMENDAÇÃO DA UTILIZAÇÃO DE 38 

UMA PASTA, EM LOCAL ACESSÍVEL E CONHECIDO POR TODOS OS 39 

USUÁRIOS DO LABORATÓRIO, CONTENDO FISPQs DE TODOS OS 40 

REAGENTES QUÍMICOS USADOS - proposto pelo prof. Luiz Leão: O prof. Luiz 41 

Leão lembrou que trata-se de uma medida importante de biossegurança que 42 

deveria ser recomendada a todos os responsáveis pelos laboratórios do IB, pois os 43 

FISPQs contém uma série de informações sobre a manipulação e o 44 

armazenamento do reagente químico, além de alguns cuidados para a contenção 45 

de danos em caso de acidente. Os reagentes comercializados atualmente são 46 

acompanhados pelo FISPQ. Para os reagentes comprados há mais tempo, existe 47 

a possibilidade de obtenção do documento pela internet. O prof. Luiz Leão 48 

comprometeu-se a elaborar um material de divulgação para aquisição de FISPQs 49 

pela internet, para retornar à CBio-IB, antes de a proposta ser encaminhada ao 50 

EGB; 51 

6) APRECIAÇÃO DA PROPOSTA DE RECOMENDAÇÃO DA 52 

DISPONIBILIZAÇÃO DE UM ESPAÇO DE REFEITÓRIO NO IB - proposto pelo 53 

biólogo Luis Toledo:  O biólogo Luis Toledo apresentou sua demanda sobre a 54 

necessidade de discutir espaços de refeitório no IB. A profa. Elisabete Barbarino 55 

comentou que a sala 18 do andar térreo vem sendo usada com essa finalidade, 56 

embora não possua mobiliário nem ventilação adequados. O prof. Alexandre 57 

Rodrigues sugeriu que o espaço dos pilotis do prédio e a sala 29 (proposta 58 

inicialmente como espaço para o setor de reprografia) poderiam ampliar a oferta de 59 

espaço, de modo a acomodar o elevado número de pessoas da nossa comunidade 60 

acadêmica e prevenir a utilização irregular dos espaços de laboratórios para essa 61 

finalidade. O prof. Luiz Leão destacou que o retorno presencial de professores e 62 

alunos aumentará inclusive a demanda por serviços de alimentação no Campus do 63 

Gragoatá. O Prof. Luiz Leão se comprometeu a levar essa demanda à apreciação 64 

do colegiado do EGB; 65 

7) APRECIAÇÃO DA PROPOSTA DE CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 66 

ESPECIALIZADA EM BIOSSEGURANÇA, OU COMITÊ EXTERNO DE 67 

PREVENÇÃO DE ACIDENTES - proposto pelo biólogo Luis Toledo: Após breve 68 
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discussão, foi decidido pela plenária que a proposta não será encaminhada ao 69 

EGB; 70 

8) APRECIAÇÃO DA PROPOSTA DE AMPLIAÇÃO DA LISTA DE ITENS PARA 71 

O KIT DE CONTENÇÃO DE ACIDENTES QUÍMICOS - proposto pelo biólogo 72 

Luis Toledo: O biólogo Luiz Toledo apresentou sua preocupação em relação aos 73 

itens definidos para compor o kit de contenção para acidentes com produtos 74 

químicos. De acordo com sua perspectiva, a lista estava incompleta e, portanto, 75 

precisava ser ampliada. O Prof. Luiz Leão comentou o processo de elaboração da 76 

lista de reagentes, em conjunto com a profa. Maria Fernanda. Em seguida, relatou 77 

que havia encaminhado uma consulta ao prof. Rodrigo Bagueira, presidente da 78 

Comissão de Biossegurança do Instituto de Química, sobre a necessidade de 79 

adição ou substituição de alguns itens, comprometendo-se a retornar à comissão o 80 

parecer do referido professor. Em relação a consulta aos departamentos sobre a 81 

compra da lista compacta de itens do kit, os representantes do GCM, GBM e GNE 82 

informaram que seus departamentos foram favoráveis a aquisição do material, 83 

enquanto os departamentos GIM e GBG foram contrários. O prof. Luiz Leão 84 

comentou que o diretor do IB, prof. Saulo Bourguignon, comprometeu-se com a 85 

contrapartida de comprar dois, ou três, tambores de 100 litros para 86 

acondicionamento dos resíduos resultantes de eventuais acidentes, caso os 87 

departamentos aprovassem a compra do material. Diante da divergência sobre a 88 

aquisição dos itens, a proposta de alocar um kit em cada andar tornou-se inviável. 89 

Sendo assim, os representantes se comprometeram de retornar aos departamentos 90 

a proposta de deixar os três kits no 2º, 3º e 4 andares para uso comum de todos os 91 

departamentos, desde que todos assumam o compromisso de repor os itens 92 

eventualmente utilizados pelo seu departamento, independentemente de ter 93 

comprado, ou não, o item utilizado;  94 

9) ELABORAÇÃO DE PLANEJAMENTO DE ROTAS DE FUGA - proposto pela 95 

profa. Amanda Torrentes e pelo biólogo Luis Toledo): Não foi possível definir 96 

um grupo de trabalho para elaboração da proposta. No entanto, o prof. Luiz Leão 97 

se comprometeu a conversar com o diretor do IB sobre a função das sacadas 98 

existentes entre o 2º e o último andares do prédio. A Profa. Elizabete Barbarino 99 

combinou de retornar à Comissão informações sobre a atual situação da 100 

sinalização de rotas de saída nas escadas do prédio. O tema retornará à pauta da 101 

próxima reunião para encaminhamento; 102 
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10) ELABORAÇÃO DE POPs PARA ACIDENTES QUÍMICOS - proposto pela 103 

profa. Amanda Torrentes e Maria Fernanda: Adiado para a próxima reunião; 104 

11) ELABORAÇÃO DE UM CRONOGRAMA DE CAPACITAÇÃO DE 105 

SERVIDORES E FUNCIONÁRIOS TERCEIRIZADOS DO IB: O prof. Luiz Leão 106 

propôs uma nova edição do treinamento de funcionários da empresa terceirizada 107 

de limpeza, extensível aos servidores técnicos e administrativos. O prof. Luiz Leão 108 

lembrou que o treinamento anterior, ministrado pela veterinária Ilma Ribeiro, em 109 

outubro de 2020, foi muito elogiado pelos participantes do treinamento e demais 110 

membros da CBio-IB colaboradores no evento. O prof. Luiz Leão comprometeu-se 111 

a consultá-la sobre a possibilidade de agendar um novo treinamento ao final do 112 

mês de junho. 113 

12) DATA E HORÁRIO DAPRÓXIMA REUNIÃO. A plenária definiu que a próxima 114 

reunião será realizada no dia 15/06 (3ª feira) às 17 horas. 115 

PROPOSTA DE ITENS DE PAUTA PARA A PRÓXIMA REUNIÃO:  116 

1) APRECIAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 117 

2) ELABORAÇÃO DE UMA LISTA DE ITENS QUE FARÃO PARTE DO KIT DE 118 

PRIMEIROS SOCORROS - proposto pela profa. Maria Fernanda: 119 

3) APRECIAÇÃO DA PROPOSTA DE RECOMENDAÇÃO DA UTILIZAÇÃO DE 120 

UMA PASTA, EM LOCAL ACESSÍVEL E CONHECIDO POR TODOS OS 121 

USUÁRIOS DO LABORATÓRIO, CONTENDO FISPQS DE TODOS OS 122 

REAGENTES QUÍMICOS USADOS - proposto pelo prof. Luiz Leão 123 

4) APRECIAÇÃO DA PROPOSTA DE AMPLIAÇÃO DA LISTA DE ITENS PARA 124 

O KIT DE CONTENÇÃO DE ACIDENTES QUÍMICOS - proposto pelo biólogo 125 

Luis Toledo e encaminhado pelo prof. Luiz Leão: 126 

5) ELABORAÇÃO DE PLANEJAMENTO DE ROTAS DE FUGA - proposto pela 127 

profa. Amanda Torrentes e pelo biólogo Luis Toledo): 128 

6) ELABORAÇÃO DE POPs PARA ACIDENTES QUÍMICOS - proposto pela 129 

profa. Amanda Torrentes e Maria Fernanda: 130 
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7) ELABORAÇÃO DE UM CRONOGRAMA DE CAPACITAÇÃO DE 131 

SERVIDORES E FUNCIONÁRIOS TERCEIRIZADOS DO IB – Retorno do 132 

prof. Luiz Leão 133 

8) DATA E HORÁRIO DAPRÓXIMA REUNIÃO. 134 

Não havendo mais assunto a ser tratado, foram encerrados os trabalhos desta 135 

reunião, da qual foi lavrada a presente ata, pelo presidente da Comissão de 136 

Biossegurança do Instituto de Biologia, Prof. Luiz Roberto Leão Ferreira. 137 

PARTICIPANTES: 138 

1) Alexandre dos Santos Rodrigues                               139 

2) Amanda Torrentes de Carvalho 140 

3) Elisabete Barbarino 141 

4) Julia de Lacerda Ruiz 142 

5) Luis Antonio Alves de Toledo Filho 143 

6) Luiz Roberto Leao Ferreira                                   144 

7) Mara Cintia Kiefer                                           145 

8) Marco Antonio Frota Lima 146 


